

Lancement de l'Université rurale des Cévennes

18-19-20 octobre 2019

SupAgro, Florac

La création d'une Université rurale des Cévennes répond à la nécessité de mettre en partage les expériences vécues dans les espaces ruraux, particulièrement au regard du contexte qui est le nôtre : celui d'une triple crise, à la fois sociale (généralisation de la précarité, injustices croissantes...), écologique (dérèglement climatique, extinctions de masse, altérations irrémédiables des écosystèmes...) et politique (disqualification des systèmes représentatifs et médiatiques, crise de la démocratie...).

Largement liées, ces crises montrent les limites d'un modèle historique d'organisation territoriale basé sur la compétition généralisée et le délaissement par les politiques centralistes de certains espaces, notamment ruraux. En dépit de cette métropolisation qui signe la dépendance aux systèmes productivistes des grandes villes, certaines « périphéries » - notamment les Cévennes - apparaissent très prolifiques en termes d'initiatives, individuelles et collectives, organisées et bricolées, localisées et situées.

Que ce soit par le retour à la terre comme par la mobilisation de ressources territoriales et de savoir-faire locaux, c'est bien une autonomie qui se bâtit collectivement dans le respect du vivant. Entre cultures agricoles et cultures artisanales, entre productions alimentaires et formes d'habiter, entre alternatives énergétiques et déploiement de collectifs, l'Université rurale des Cévennes vise à expliciter ces expériences pour mettre en lumière et en partage les diverses formes de savoirs et connaissances qui les rendent possibles et les expériences socio-écologiques et démocratiques pouvant en découler. Elle se veut ainsi un lieu de reprise de notre dessein collectif, celui d'un ménagement écologique des territoires.